

Temas Regionales. Repoblación Forestal. Escuelas y Caminos

LA joven América nos da el ejemplo en las zonas madereras, con la repoblación continuada, llevando a cabo el sabio axioma que Naturaleza dicta: "Destruir pero procrear".

Sin remontarnos a comparaciones, casi siempre enojosas y las más de las veces imposibles, América nos enseña diciéndonos que: "por cada árbol que derribéis, plantad dos".

Tengo entendido que el Boletín Oficial de la provincia de Lugo, ha publicado un concurso de caminos vecinales, al cual deben concurrir todos los Ayuntamientos de Vivero y limítrofes. También creo, que cuenta con más elementos que todos los celebrados hasta hoy, debido al préstamo concedido a las diputaciones mancomunadas, una de las cuales es Lugo.

No he de tratar en este artículo de la cuestión forestal tan sólo, pues con ser ella demasiado importante, lleva aparejados consigo dos necesidades perentorias de urgente realización; escuelas y caminos.

Parece a simple vista que los tres tópicos se separan, se apartan, se descoyuntan por no tener relación entre sí, y sin embargo son afines, son similares. Analicemos: La repoblación forestal abandonada hace años en Galicia, amenaza con el agotamiento arbolario, única riqueza de ciertos parajes que, por su topografía árida y desigual, no producen otros vegetales. Ejemplo: Robledales y Castañales.

Todos saben que de un tiempo a esta parte ha entrado en los árboles, y sobre todo en los castaños, una extraña carcoma que los va desnutriendo y ahuecando, hasta convertirlos en troncos inservibles. Si nos referimos a los pinares, son muchos más los que se cortan, que los que se siembran, y a este paso desaparecerá la especie, pese a las buenas intenciones de colonos y labriegos.

Hay pues que repoblar, haciendo plantaciones de pinos, castaños, robles y nogales. Ellos nos facilitan ali-

mentos, maderas y combustible para el fuego.

Caminos. Los caminos vecinales que unen a los pueblos rurales entre sí, enlazando a veces a éstos con las carreteras y combinando el tráfico nacional que nutre a los mercados de los productos montañoses y ribereños, digámoslo así.

Además, los caminos, son necesarios para los niños que no teniendo escuela en su aldea, tienen que trasladarse al pueblo vecino y muchas veces han de saltar riscos y vericuetos como cabras monteses.

Galicia necesita caminos, muchos y buenos, pero no caminos para que sólo pase una caballería, sino para que pueda cruzar un vehículo y sobre todo los carros primitivos que han de transportar los productos regionales de un punto a otro.

Escuelas.—También hacen falta. Son pocas las que hay. La niñez de hoy ha de ser en el mañana una juventud útil al progreso nacional.

Para ello hay que fomentar la instrucción en todas las clases y en las esferas todas, creando escuelas sin reparar en sacrificios y sin pronunciar jamás la frase de que "hay bastantes".

Sírvanos de norma el sendero trazado por la institución nunca bastante ponderada "Vivero y su comarca".

Son pues tres los tópicos importantísimos a los cuales todos los gallegos están obligados a no echar en olvido.

Esperemos pues que todos los Ayuntamientos del distrito, concurren al concurso ya citado, no olvidando que cuanto más tiempo trancurra, mayores perjuicios sufrirá la región.

La hora de hacerlo así, ha sonado. En otros artículos sucesivos prometo seguir ocupándome de tan importantísimo asunto.

Federico MEDIANTE.

Madrid, 1929.

"La Gran Vía"

CAFE :: RESTAURANT :: Y :: BILLAR

— DE —

JOSE AÑEL GONZALEZ

Cienfuegos núm. 14, (esquina a Corrales)

Teléfono M-4796.—Habana.

Servicio Esmerado.

Precios Reducidos.

Artículos de Primera Calidad.

¿Quiere Vd. comer sabroso?

Vaya a esta antigua y acreditada casa.

Hay Reservados para Familias.

